

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yang bersifat studi dokumen yang merupakan metode pengumpulan data kualitatif dengan sejumlah besar fakta dan data tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumentasi. Sebagian besar data berbentuk surat, catatan harian, arsip foto, hasil rapat, cinderamata, jurnal kegiatan dan sebagainya. (Sujarweni, 2015, hlm. 33)

Penelitian ini mengambil pendekatan deskriptif kualitatif. Deskriptif adalah data yang dikumpulkan dalam bentuk kata-kata, gambar dan bukan angka-angka. (Walidin, Saifullah, 2015, hlm. 81). Dan kualitatif sendiri merupakan suatu proses penelitian untuk memahami masalah-masalah manusia atau sosial dengan menciptakan gambaran menyeluruh dan kompleks yang disajikan dengan kata-kata, melaporkan pandangan terinci yang diperoleh dari para sumber informasi, serta dilakukan dalam latar (*setting*) yang alamiah. (Walidin, Saifullah, 2015, hlm. 75). Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan kejadian atau fakta, keadaan yang terjadi saat penelitian berlangsung dengan menyuguhkan apa yang sebenarnya terjadi.

Dalam hal ini penulis mendeskripsikan bagaimana Pemahaman Pedagang Tentang Etika Bisnis Islam di Pasar Tradisional Walangku Kecamatan Labuan Amas Utara.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yaitu di pasar tradisional Walangku jalan Raya Kasarangan Kecamatan Labuan Amas Utara Kabupaten Hulu Sungai Tengah Kalimantan Selatan Kode Pos 71362

C. Objek dan Subjek Penelitian

1. Objek Penelitian

Dalam penelitian ini yang menjadi objeknya adalah pemahaman para pedagang dalam menerapkan prinsip etika bisnis islam dengan baik.

2. Subjek Penelitian

Adapun yang menjadi subjek dalam penelitian ini adalah para pedagang di pasar tradisional walangku.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Mengenai data yang akan digali dalam penelitian ini ada dua macam, yaitu data primer dan data sekunder.

a. Data Primer

Data primer adalah data yang secara langsung diperoleh dari sumber data pertama di lokasi penelitian atau obyek penelitian. (M. Burhan Bungin, 2004, hlm. 122). Sumber data primer yang penulis gunakan dalam penelitian

ini adalah data yang diperoleh dengan cara wawancara langsung dengan para pedagang di pasar tradisional, serta informan yang terkait dengan penelitian ini. Dengan kata lain data primer di peroleh dari para pedagang sebagai informan.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang didapatkan tidak langsung tetapi diperoleh melalui orang atau pihak lain, misalnya dokumen, laporan-laporan, buku-buku, jurnal penelitian, artikel dan majalah ilmiah yang isinya masih berhubungan dengan penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini juga menggunakan data sekunder yang diperoleh dari dokumentasi, website, buku, jurnal, serta data yang diperoleh dari kantor petugas pasar tradisional yang menunjang penelitian.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data dapat diperoleh. Adapun yang akan menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah informannya yaitu pihak-pihak yang dianggap penulis dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi yang berkaitan dengan penelitian ini.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan, maka penulis melakukan metode wawancara, dan dokumentasi. wawancara yaitu dengan melakukan Tanya jawab langsung dengan narasumber dan responden untuk memperoleh

informasi sesuai data yang diperlukan. Wawancara dilakukan di pasar tradisional Walangku kecamatan Labuan Amas Utara.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data yang terkumpul, maka akan dilakukan pengolahan data dengan tahapan sebagai berikut:

- a. Editing, yaitu meneliti kembali data-data yang sudah terkumpul dari wawancara lisan kemudian diolah dalam bentuk paparan bahasa tulisan agar dapat dipahami.
- b. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah dihimpun dalam uraian yang sistematis.

Adapun analisis data merupakan proses penyusunan data secara sistematis yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi serta membuat kesimpulan agar dapat dipahami dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain. (Sugiono, 2013, hlm. 244). Dalam proses analisis data penelitian menggunakan analisis deskriptif kualitatif adalah menggambarkan dan menjabarkan secara jelas mengenai perilaku pedagang di pasar tradisional Walangku sesuai dengan fakta yang ada di lapangan. Data hasil analisis tidak menggunakan angka-angka, tetapi dideskripsikan berdasarkan data hasil wawancara dan observasi yang diyakini kevalidannya.

Setelah itu data yang diperoleh dari wawancara dan observasi dirangkum, memilih hal-hal yang pokok serta memfokuskan pada hal-hal

yang penting. Kemudian data disajikan sehingga memudahkan untuk merencanakan kerja selanjutnya. Langkah berikutnya data dianalisis dan ditarik kesimpulan.

F. Tahapan Penelitian

Untuk mencapai tujuan yang diharapkan dalam penelitian ini, penulis menggunakan tahap-tahap sebagai berikut:

a. Tahapan pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari permasalahan yang akan diteliti dengan terjun langsung kelapangan, lalu hasilnya kemudian dituangkan ke dalam sebuah proposal penelitian, kemudian dikonsultasikan kepada dosen penasihat dan meminta persetujuan kepada biro skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah disidangkan dan dinyatakan diterima dan keluarnya surat penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing. Selanjutnya dikonsultasikan dan diseminarkan.

b. Tahapan pengumpulan data

Pada tahapan ini penulis lebih dulu mengurus surat risetnya, kemudian melakukan penelitian lapangan dengan melakukan wawancara langsung kepada informan, sehingga diperoleh data yang diperlukan, untuk riset ini ditempuh.

c. Tahapan pengolahan dan Analisis data

Pada tahapan ini data yang diperoleh diolah sesuai dengan teknik pengolahan data. Kemudian dianalisis secara kualitatif atau penelaahan

secara mendalam terhadap fakta-fakta yang dicari dan dihubungkan dengan teori-teori yang ada. Pengolahan dan analisis data ini akan dituangkan dalam laporan hasil penelitian.

d. Tahapan penyusunan laporan akhir

Pada tahapan ini penulis menyusun secara sistematis terhadap data yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penulisannya, untuk kemudian dikonsultasikan kepada dosen pengampu mata kuliah seminar penelitian sehingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap untuk dimunaqasahkan.